

| | |
|---|---|
|  <h1>立志 栗中だより</h1> | <p>学校だより第2号 足立区立栗島中学校 校長 小山 節 令和7年5月22日</p> |
|---|---|

万緑の5月 校長 小山 節

正門や校庭の桜の木の葉が青々とし、春から夏を告げる景色を楽しむことができる時期となりました。生徒は規則正しく生活し、連休後の授業に取り組んでいます。

4月に新学期が始まり、5月は1ヶ月がんばった疲れが蓄積する頃です。1年生は小学生から中学生になり、大きく環境が変わりました。生活のリズムを整えることに苦労している生徒がいるかもしれません。あるいは、先生や友達などの人間関係の構築に難しさを感じているかもしれません。中堅学年としてスタートした2年生は後輩が入り、先輩としての振る舞いを悩むころでしょう。3年生は栗島中学校の顔という自覚をもち、学習面や生活面はもちろんのこと、1・2年生の手本となるように生徒会活動や部活動に取り組んでいます。

このように3月と今の立場は大きく変わっています。体調面、人間関係、学習面での不安に向き合い、学校全体で取り組んでいます。1年生はスクールカウンセラーによる全員面接を予定していますので、自分の思いを伝えることにより、安定した気持ちを保ち、充実した学校生活を送れるように支援します。

保護者の皆さまにおかれましては、食事の量が減る、いつも話をしていた会話が減るといった生徒の急な様子の変化でご心配なことがございましたら、担任やスクールカウンセラーにご相談ください。どのお子様にも当てはまることとして、捉えています。

早期発見と早期対応により、今後の生活を安定していきたいと考えています。ご理解とご協力をお願いします。

現在、運動会の種目として、大縄とび、学年によってむかで競走などの団体競技の練習に励んでいます。自分のがんばりたいという気持ちと仲間のがんばっている行動が一致しないことで悩むこともあります。このような状況をどう解決していくかを考える機会となります。思いやりのある言葉を発することにより、個人と集団の関係性を理解し、一人ひとりが居心地のよい学級にできることを期待しています。

〈6月の主な行事〉詳細は月行事予定をご覧ください。
 4日(水) 運動会予行、7日(土) 運動会(お弁当持参) *雨天時は6月10日(火)に延期
 11日(水) 耳鼻科検診
 12日(木) 体力調査
 23日(月)・24日(火) 到達度確認テスト *23日(月)は給食なし
 26日(木)・27日(金) 2学年職場体験、5組日光宿泊学習

4月28日(月)食育朝礼

本校では月に一回、食育の一環として食育朝礼を行っています。第一回目のテーマは「給食ができるまで」。人気No.1メニュー、カレーライスができるまでの動画を見ました。調理の方は朝6時から準備に取り掛かり、時間と愛情をかけて給食を作ってくださいました。また正しい食器の位置など、食事のマナーについても再確認しました。食事のマナーを身につけ、食体験を増やしていくことが栗島中学校の食育です。



足立区の給食は、ただ“おいしい”だけではありません。給食を“生きた素材”として、生産者や調理に関わる人々への感謝の気持ちや、食に関する学びを大切にしているのが足立区の「おいしい給食」です。その結果、小・中学校の総残菜量が年々減っています。今後も栗島中学校では、望ましい食生活の定着を目標とし、家庭と連携した食育を推進していきたいと思ひます。

5月13日(火)5組新入生歓迎遠足

5組は舎人公園へ新入生歓迎遠足に行ってきました。昨年度は雨のため、校内でのレクとなりましたが、今年度は天気に恵まれ、校外で、ディスクゴルフやだるまさん転んだ等のレクを思う存分楽しむことができました。特に1年生にとっては、中学生になって初めての全学年そろっての行事、朝からうきうきとわくわくが止まらない様子でした。



2・3年生は1年生を上手にリードし、終始和気あいあいとした雰囲気を作り出しました。また公共の交通機関を使っでの集団行動でしたが、ルールやマナーをしっかりと守ることができました。身近な友達を気遣うのと同時に、周囲の方々にも気を配ることが当たり前になっていました。みんなが楽しく生活するためにこそ、ルールやマナーがあることを学んだ一日でした。5組は年間を通してたくさんの行事が予定されていますが、それぞれに意味があり、一つ一つを乗り越えることでたくましく成長していきます。今後が楽しみです。

5月15日(木)いのちの安全教育(1学年)

足立区では、全ての子ども達が安全・安心な環境で成長していけるように、「自分が大切にされていること」、「友達が大切であること」、「嫌なことは嫌と言っていること」を幼児教育の段階から伝えています。本校でもその一環として、昨年度から1学年を対象にNPO法人湘南DVサポートセンター代表の瀧田信之さんをお招きして、ワークショップ形式で授業を行っています。



私達は一人一人違う価値観を持っています。自分の価値観の押しつけが人間関係を壊してしまうことにつながるかもしれません。自分の言葉で「ストップ」と言えることが大切です。1年生はしっかりと自分事として捉え、積極的に手を挙げて発言をし、学ぶ姿勢が非常に立派でした。中学校3年間で、良い人間関係の築き方を学んでください。そして、自分のことはもちろん、周囲の人のことも大切にしてほしいです。

5月19日(月)避難訓練～集団下校の確認～

今年度第2回目の避難訓練は集団下校の確認を行いました。不審者発生時等の非常事態に備えて、地域別の班を編制し、集団下校の班員や経路を確認することで、安全な下校につなげることを目的としています。各班で解散場所までのルートを確認し、いざという時に備える体制を整えることができました。



5月の安全指導では、「もしもの時の緊急放送」が入る状況やその時の動きも指導しています。6月にはその学びを生かした避難訓練を実施します。一人一人の安心・安全を守るために、年度当初は確認しなければならぬことがたくさんあります。生徒は意識を高くもって取り組んでいます。

